
 

 

 

 

Rencontre du Comité local en développement social de D’Autray 

Tenue le 19 octobre de 9 h à 11 h 30 

 

 

Résumé des principales informations échangées 

 

  

Rappel et suites du plan d’action de la démarche Agir pour mieux vivre dans D’Autray : voir 
le PowerPoint. Les membres des différentes concertations partagent avec les gens présents 
l’avancement des démarches qui ont été financées dans le cadre du plan d’action.  
 

 

Retour sur les priorités du Comité local de développement social : voir PowerPoint 
 

 

Nouvelles locales et régionales  
 

 

 Dépôts de projet Alliance régionale  de la Table des préfets Lanaudière : L’appel de 
projets pour la Table des préfets se termine le 5 novembre prochain à 16h30. Un montant 
d’environ 450 000$ est disponible pour notre territoire. On rappelle que les projets doivent 
répondre aux enjeux priorisés dans la démarche Agir pour mieux vivre dans D’Autray. Les 
organisations intéressées à déposer une demande peuvent communiquer avec les 
organisatrices communautaires dans notre territoire ou avec Joelle Paiement à la MRC de 
D’Autray pour se faire accompagner dans leur demande. Pour les questions plus techniques 
(ex : dépenses admissibles), vous pouvez communiquer avec Sabrina Barbeau de la Table 
des préfets. 

 
o On nous présente rapidement l’état de situation des projets ayant été financés lors 

du dernier appel de projets sur notre territoire c’est-à-dire le projet Groupe d’entraide 
entre ados de la Maison des jeunes de Lavaltrie et projet Bibliomobile du Centre 
d’Action bénévole de Brandon. Le projet Virage-Passage de la Maison des jeunes 
de Lavaltrie a, quant à lui, été annulé. Un projet de la Maison des jeunes de Berthier 
a aussi été appuyé. 

 
o Les membres présents souhaitent qu’une demande de prolongation soit faite à la 

Table des préfets pour nous donner le temps de déposer des demandes. Joelle en 
discutera avec Sabrina au courant de la semaine prochaine. 

 



 

 

 Affichage poste agente de mobilisation : Nous devrions avoir une nouvelle ressource 
en poste pour la démarche dans les prochaines semaines.  

 

 Représentation au comité consultatif MRC de D’Autray : Le poste est libre suite au 
départ de Marie-Claude Charrette du Centre d’action bénévole de Brandon. Il serait 
intéressant qu’un autre organisme communautaire puisse être présent afin d’y amener les 
préoccupations de la population. Le comité se rencontre de 5 à 6 fois par année. Si un 
organisme est intéressé, il peut communiquer avec le Coco pour que nous puissions 
transmettre le nom de la personne au directeur du service de transport de la MRC. 

 

 Représentation Autray du comité régional logement : Yvon Fafard participe au comité 
pour le chantier régional en logement. Le plan d’action de ce chantier sera envoyé aux 
participants de la rencontre. Nous demandons à Yvon de ramener l’information de ce 
chantier à notre CLDS.  
On mentionne également l’absence de représentant pour le territoire de la MRC de D’Autray 
au comité régional de Nourrir Lanaudière. Nous tenterons d’avoir plus d’information sur le 
mandat de ce comité et sur l’implication demandée. 

 

 

 

Atelier: en 2022, le CLDS devrait  répondre à ce(s) besoin(s) ….  informer sur … travailler 
ensemble ….  

 
 Pénurie de logements : On lance l’idée d’embaucher une ressource pour nous aider à 

bien identifier les besoins en matière de logement et pour nous aider à cibler les pistes 
d’actions possibles. On parle aussi de bonifier les ressources qui existent déjà. Le 
dossier pourrait être discuté également aux tables pauvreté. Une rencontre rapide aura 
lieu afin de discuter de la possibilité de déposer une demande financière à la Table des 
préfets pour nous aider dans ce dossier. Yvon Fard, Maureen Riopel, Julie Tétreault se 
portent volontaires pour participer à cette rencontre. Joelle leur enverra une invitation et 
animera la rencontre. 

 Besoins en matière de communications et méconnaissance des services : Cet 
enjeu a été priorisé dans le plan d’action par la table Alliance Dignité de Berthier. Les 
membres évaluent à nouveau la possibilité de recevoir du financement de la Fondation 
Chagnon qui respecterait leur façon de vouloir travailler le dossier. On mentionne qu’il 
s’agit également d’un enjeu vécu sur les autres territoires. Une rencontre rapide se fera 
également sur ce sujet pour voir ce qui pourrait être mis en place rapidement. Sophie 
Blais, Sophie Riopel, Solange Tougas, Daphné Kelly et Danielle Hivon lèvent leur main 
pour participer à cette rencontre que Joelle convoquera rapidement. 

 

 

Un merci spécial à Marie-Josée Lépine qui animait pour la dernière fois le CLDS. Merci pour 

sa précieuse implication et tout le cœur qu’elle y mettait… une perte d’expertise importante 

pour le milieu… 


